



EXPOSITION
LES MAÎTRES DE LA PEINTURE ANGLAISE AU MUSÉE DU LUXEMBOURG **PAGE 28**

BORDEAUX
À LA DÉCOUVERTE DES CRUS BOURGEOIS DU MÉDOC 2017
NOTRE SUPPLÉMENT



EUROPE
Migration: von der Leyen gagne du temps **PAGE 4**

DÉLINQUANCE
La séquestration de Vaux-le-Vicomte met la police au défi **PAGE 10**

ARCHÉOLOGIE
Retour sur la fabuleuse tombe celtique de la « Dame de Vix » **PAGE 11**

PHARMACIE
Scandale des médicaments opiacés: une onde de choc pour l'industrie américaine **PAGES 20 ET 21**

CONJONCTURE
Croissance: l'OCDE lance un véritable cri d'alarme **PAGE 22**

ÉDITION
Sagan: bonjour la tristesse! **PAGE 23**

CHAMPS LIBRES
- Débats autour du monde: un entretien avec Yoram Hazony
- La tribune de Jean-Éric Schoetti
- Un entretien avec Yann Algan
- Le bloc-notes d'Ivan Rioufol
- L'analyse de Thierry Oberlé **PAGES 15 à 17**

FIGARO OUI FIGARO NON

Réponses à la question de vendredi:
L'équipe de France de rugby peut-elle remporter la Coupe du monde?

OUI	NON
17%	83%

TOTAL DE VOTANTS : 33 800

Votez aujourd'hui sur lefigaro.fr
Les maires des petites villes doivent-ils être mieux indemnisés?

Le plan de l'exécutif pour apaiser les maires ruraux

Dans le prolongement du grand débat national, né de la crise des « gilets jaunes », le premier ministre présente ce vendredi son plan d'action pour les territoires.

Cent soixante-trois mesures pour répondre au malaise des campagnes. Disparition des petits commerces, déserts médicaux, éloignements des services publics, difficultés d'accès à Internet ou aux réseaux téléphoniques... le gouvernement présente ce vendredi un vaste plan d'action pour la ruralité. L'approche des élections municipales n'y est pas pour rien. Pour les maires ruraux, l'émergence de nombreuses propositions concernant leurs réalités est une bonne nouvelle, mais l'effort est in-complet. Qu'il s'agisse de la compensation de la taxe d'habitation? Jacqueline Gourault, ministre de la Cohésion des territoires, l'assure dans nos colonnes: celle-ci sera totale et se fera à l'euro près.

→ **PRÉS D'UN ÉLU LOCAL AGRESSÉ CHAQUE JOUR** → **LES MAIRES D'EN BAS ET LA « HAUTE ADMINISTRATION »** → **GOURAULT: « POUR LES TERRITOIRES, NOUS VOULONS DU COUSU MAIN »** → **SALOMÉ BERGOUX AU CHEVET DE LA JEUNESSE PÉRIPHÉRIQUE** → **QUAND LE MICROCRÉDIT CRÉE DE L'EMPLOI DANS LES CAMPAGNES** **PAGES 2 à 5 ET L'ÉDITORIAL**



Coupe du monde: le rugby à la conquête de l'Asie

Pays hôte, le Japon lance face à la Russie une 9^e édition inédite et sans grand espoir de triomphe, sauf miracle, pour les Bleus **PAGES 12, 13 ET 14**

À son procès, Mélenchon met en scène son insoumission

« Accuser un innocent de délit de rébellion, c'est une forme de pléonasme », a lancé jeudi à la barre Jean-Luc Mélenchon, jugé avec cinq de ses proches à Bobigny « pour rébellion et actes d'intimidation », lors de la perquisition mouvementée au siège de LFI en octobre. Le procès s'est ouvert dans un climat électrique, alimenté par les attaques répétées du leader insoumis contre la justice. Selon notre sondage, son image est très fortement dégradée auprès des Français. **PAGES 6 ET 7**

ÉDITORIAL par Yves Thériault ytheriault@lefigaro.fr

Entendez-vous dans nos campagnes...

Loin des mégapoles et des nœuds autoroutiers, des gares TGV et des grands centres commerciaux, quelque 22 millions d'habitants peuplent la France des itinéraires bis et des chemins de traverse. Le XXI^e siècle leur même la vie dure. Là-bas, les services publics disparaissent un à un, les écoles ferment, les bistrotiers tirent le rideau, les médecins sont introuvables. La cloche de l'église ne sonne plus. Quant au maire, il n'est pas loin de jeter l'éponge: pas de moyens, plus de considération. Trop d'incivilités aussi: celui de Stines, dans le Var, l'a payé de sa vie au mois d'août. Est-ce un hasard, mais l'Association des maires ruraux a choisi les mêmes dates que les Journées du patrimoine, ce week-end, pour tenir son congrès? Leur complainte sera-t-elle entendue? Nombre d'entre eux en ont plein les bottes.

Tout le monde l'aime, ce pays profond. Ses campagnes sont si belles qu'il est absurde de les rabattre de ce mot affreux et insultant de « territoires ». Mieux, chacun a la tentation d'y venir ou revenir pour couler des jours paisibles, goûter la tranquillité, se ressourcer. Mais attention: ces sites merveilleux ne

collequer ne suffira pas à rendre l'espoir. Est-ce le mouvement des « gilets jaunes » qui renvoyait à cette France qui se sent abandonnée? Est-ce l'approche des élections municipales dans six mois? Toujours est-il que l'intérêt des responsables politiques a changé pour cet arrière-pays. Y compris au Rassemblement national, où l'on vante désormais les mérites du localisme

Il faut rendre l'espoir à la France de l'arrière-pays

économique comme remède à la mondialisation débridée. Emmanuel Macron, émissaire président des centres-villes, a lâché sa casaque jughérienne pour celle de la proximité. Et décide un nouvel acte décentralisateur en réfléchissant des fonctionnaires à la campagne, en ouvrant des maisons de services publics dans les villages, en suspendant la fermeture d'écoles rurales. Ce vendredi, le premier ministre sera à l'œuvre pour annoncer plus de 170 mesures. Il a promis du cousu main. Il ne suffit pas de le dire, il faut le faire, car la cohésion territoriale est un bien.

IWC PORTUGIESER. LA LÉGENDE PARMİ LES ICÔNES.

Portugieser Calendrier Perpétuel, Réf. 5033

IWC Boutique Paris
2-5, rue de la Paix | 75002 Paris | Tél. +33 1 58 18 18 88 | www.iwc.com

Les Puces se secouent

PARCOURS À Saint-Ouen, le plus grand marché d'antiquités de la planète fête la rentrée en dévoilant ses trésors. Illustrations à l'appui.

Il n'y a pas de temps à perdre pour aller découvrir « Puces, mon trésor », événement inédit et festif qui ne dure que 4 jours à Paris Saint-Ouen (93). Cette manifestation ouvre la saison et s'affiche comme une invite à redécouvrir le lieu dans les moindres recoins. Avec, dans le rôle d'ambassadeur exceptionnel, le décorateur et ensemblier iconoclaste Vincent Darré (voir notre édition du 18 septembre), dont l'esprit foisonnant, chic et léger, jalonne le parcours de décors illustrés hauts en couleur entre céramiques, lustres, sculptures, mode et accessoires vintage, mobilier, vinyles, hi-fi vintage et autres affiches publicitaires. Une carte blanche qui mêle création visuelle à la manière de ce M. Loyal pas banal et installations aléatoires pour photocalls implantés au gré de ses envies dans les différents espaces. Des histoires déroulées sous l'œil complice et la présence en filigrane du duo Ivan Pericoli et Benoît Astier de Villatte, autres grands habitués des lieux, qui livrent leurs adresses favorites dans le guide *Ma vie aux Puces* qu'ils viennent de réactualiser. « Chacun a sa vision des Puces », remarque Ivan Pericoli, qui

constate encore qu'à l'heure où la mode redécouvre le « seconde main », les Puces s'imposent plus que jamais dans l'air du temps. « On y trouve souvent des pépites et parfois à petit prix. Nous qui voyageons beaucoup n'avons jamais trouvé l'équivalent, même dans les plus grandes métropoles, raison pour laquelle nous n'hésitons pas à en parler autour de nous. C'est un lieu unique que les Parisiens finale-

¶ Nous qui voyageons beaucoup n'avons jamais trouvé l'équivalent, même dans les plus grandes métropoles ¶

IVAN PERICOLI
ET BENOÎT ASTIER DE VILLATTE

ment ne connaissent pas toujours comme ils le devraient, bien qu'il soit à portée de main. » Ainsi la librairie de livres anciens de la rue Lécuyer, l'une des plus riches de France. Ou même les nouveaux venus, spécialistes des années 1970.

Incontournable, donc, pour qui aime chiner, l'univers unique des Puces de Paris Saint-Ouen n'occupe pas moins de 7 hectares, se compose de 12 marchés privés appartenant toujours à différents propriétaires. Le premier déballeage y est enregistré en 1885. C'est



Illustrations de Vincent Darré pour « Puces, mon trésor ». VINCENT DARRÉ



au concessionnaire du mobilier de jardin des parcs parisiens que l'on doit le plus ancien marché, Vernaison. Il date de 1920. Cinq ans plus tard, Biron voit le jour, fondé par l'Union des brocanteurs de Saint-Denis, premier du genre à vendre des objets anciens restaurés. Jules-Vallès et Paul Bert suivront avant la guerre et tout de suite après. Il faudra ensuite attendre entre 1977 et 1991 pour que Serpette, Malassis, Dauphine prennent leurs quartiers. Depuis, les marchés Cambo, L'Entrepôt, Antica, Le Passage, L'Usine, et les cinq « rues marchés » de la rue des Rosiers, de l'impasse Simon, des rues Jules-Vallès, Paul-Bert et Lécuyer ont émergé. Aujourd'hui, le marché compte 1100 antiquaires et brocanteurs experts mais aussi des spécialistes du design contemporain, tous unis pour faire souffler un vent de fraîcheur

sur l'institution, quitte à bousculer les lignes. Un véritable village aux limites de la capitale, avec également ses hôtels, ses restaurants et ses bistrotts chics comme Ma Cocotte, signé Philippe Starck, où le brunch en famille s'impose le dimanche. Mais les Puces, qui attirent plus de 5 millions de visiteurs par an et se placent en cinquième position des destinations touristiques, n'en regardent pas moins vers l'avenir et accueilleront, en 2022, la nouvelle Ecole internationale des antiquaires des Puces de Paris Saint-Ouen avec laquelle le MAP vient de remporter le concours organisé dans le cadre du Grand Paris. ■

■ « Puces mon trésor », le 21 septembre de 9 h à 18 h, le 22 septembre de 10 h à 18 h et le 23 septembre de 11 h à 17 h.

■ Office de tourisme au cœur des Puces Paris Saint-Ouen, 124, rue des Rosiers, 93400 Saint-Ouen. Tél. : +33 1 84 79 18 09. ■ « Ma vie aux Puces », d'Ivan Pericoli et Benoît Astier de Villatte, guide édité par Astier de Villatte.